

me et la foi. Charlemagne l'aurait fait asseoir à côté de Roland. . . . D'autres ont chanté la sûreté de son coup d'œil, son sang-froid, sa vaillance. Je suis dans mon rôle de prêtre, en disant aujourd'hui sa foi en Dieu et la clarté de son âme. Nos amis seront heureux de savoir qu'il était ainsi l'un des nôtres.

Et, pour ce héros vainqueur officiel en cinquante-quatre combats aériens, sans compter les autres . . . cité vingt-quatre fois à l'ordre de l'armée, pour cet enfant de vingt-deux ans tombé en plein ciel d'une balle au front . . . pour ce paladin des temps modernes que l'avenir fera monter peut-être encore plus haut . . . pour cet humble et ce modeste . . . pour ce chrétien, les chrétiens de France et des pays alliés auront une spéciale prière . . . la prière qu'on donne aux amis . . . à ceux qui sont notre fierté et notre espoir aussi . . .

Car, à eux seuls, dans la balance de Dieu, ils pèsent plus en rédemption que ne pèsent en honte tous les Judas du monde. . .

La Croix

Pierre L'ERMITE.

LES BATISSEURS DE PAYS

Le R. P. Alexandre Dugré, S. J., qui a visité, l'été dernier, divers endroits de colonisation, en passant par le Manitoba, a publié le mois dernier dans *Le Petit Canadien*, organe de la *Société Saint-Jean-Baptiste* de Montréal un article très intéressant et bien pratique sur le mouvement actuel de colonisation canadienne-française au Canada, particulièrement dans l'Abitibi québécois et ontarien. En voici les deux premiers paragraphes, qui donnent une idée d'ensemble des efforts des artisans de l'œuvre nationale fondamentale:

“ Il se fait actuellement chez les Canadiens français une poussée de conquête du sol qu'on aurait tort de méconnaître et surtout de ne pas seconder, chacun dans sa sphère d'action. L'invasion est partout: au Nouveau-Brunswick, les Acadiens fraternisent avec nos gens du diocèse de Rimouski, pour peupler les versants de chemins de fer; les Manitobains prodiguent l'information colonisatrice, par des tracts français et des abonnements gratuits à la *Liberté*; la Saskatchewan possède la *Compagnie Canadienne de Colonisation, Ltée*, qui siège à Regina, et les admirables missionnaires de l'Alberta sont toujours les plus actifs propagandistes de transplantation et de rapatriement.

“ Dans notre Québec, le cri d'alarme de la campagne délaissée et le mot d'ordre du *Retour à la Terre*, la crise qui a rejeté des villes bien des ruraux désillusionnés et la vente fort rémunératrice du bois à pulpe des défrichements, ont donné à la colonisation une